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私の森ボラ雑感    酒井和彦 

私の断捨離術は一見うまくいきそうに思っていましたが、実情はそん

なにうまくいきません。 

会員の中で齢頭のようですので現状を公表します。まず車の運転免許

は6年前の76才で返上しましたが、これとて自分の意志より周りの強い

ブレーキによるものでした。私の場合、周りのご厚意によって時折森ボ

ラに便乗・参加できていますが、一般的にはボランティア活動や魚釣り

などの野外活動は近くだけとなります。電動自転車の許す範囲になりま

す。これとて年寄りのふらつきはひどいと見えて、子供達は遠くから避けてくれます。 

代表幹事の役職は1年半ほど前に退任を決意し、幹事会の賛同等々の手続きを経て橿棒さんに譲

りました。なにか置き土産と思い札幌市環境賞・緑の都市賞の申請書草案を作りました。長い間の

会員の皆さんの活動が社会から認知されたもので、決まった時は安堵しました。 

私の森ボラ断捨離はうまくいきそうでしたが、5月からHPに長編の「私の見た美しい森」を書く

ことになりました。古い写真はもう10年も前に断捨離してわずかに9冊のパスポートと記憶を頼り

に、会津・日高・アメリカ・ドイツ・北欧＆ロシア・ホンジュラス・メキシコ・北母子里の森の事

をボケ防止に書き始めました。体調を整えて完走を目指します。  

 

 

◆ 2020年度 第1回理事会および第18回通常総会を開催 

コロナ禍で 異例の形で2019年度事業報告＆2020年度事業計画を承認 

今年度の理事会・総会は新型コロナウイルスの感染防止対策を踏まえて、「書面議決および委任

状方式」をもって一連の議決を図って来ました。 

まず、総会付議議案等を審議する第1回理事会は各理事より書面議決書を、4月30日を期限とし

て提出願いました。その結果、理事総数11名中7名の提出があり、理事会が成立すると共に、総会

議案の第一号から第四号までの全てが全員の賛成で可決されました。 

続いて、5月14日（木）14；00からラルス生活研究センター会議室で総会を開催しましたが、こ

れも会員から委任状を提出願って出席を控えていただく開催となりました。 

あらかじめ配付した総会議案書に目を通した会員からは多数の委任状が届き、総会は本人出席 5

名と委任状提出42名、計47名の出席人数で、会員総数66名に対して定足数を満たし総会が成立し

ました。 

総会では酒井専務理事が議長となり審議を進めましたが、以下の第一号から第四号までの全ての

議案が出席者全員の賛成で可決決定されました。 
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マイツリー地の笹刈り(5月7日) 

第一号議案  2019年度事業報告及び決算報告 

第二号議案 2020年度事業計画及び予算計画 

第三号議案 「森ボラ協議会」に係る件 

2019年度事業報告及び決算報告2020年度事業計画及び予算計画 

第四号議案 理事及び監事選任の件 

 なお、委任状の葉書ではいくつかの要望事項および意見をいただきましたので、回答を含めて総

会の結果報告書で会員に報告しました。 

今回の総会は新型コロナウイルスの影響で従来とは異なった手法で進める事になり、事務手続き

や書面でのやり取りに困惑しながらの作業でしたが、会員の皆さんのご協力で無事総会を終える事

が出来ました。理事会、幹事会一同感謝申し上げます。   （文・事務局） 

 

◆ 今年度から澄川南小学校のマイツリー地が変更 

澄川環境林に隣接する北地区を整備する 

澄川環境林に隣接する北地区が札幌市の

所有になり、澄川南小学校3年生の総合学

習で使用していたマイツリ―地も北地区に

変更します。 

変更により市道を約1000m歩いて森に入

っていたのが600m短縮して400mで森に入

れることになり、特に冬は排雪用ダンプが

頻繁に行き来する中での歩行で非常に危険

を伴っていました。 

早速、北地区を調査し、今年度のマイツ

リ―の予定地（約2,000㎡）の整備にかか

り、危険木・枯損木処理、蔓切、笹刈りを

2回に分けて行いました。樹種も12種ほど

確認され、昨年まで使用していたＡ－3区

と遜色ない条件と思います。又、ブランコ

になりそうな蔓もあり、遊びにうまく取り

入れ出来ればより森に親しむことが出来そ

うです。 

歩行時間が短くなる事で森の滞在時間に

余裕が出来、時間に追われて十分に出来な

かった樹の話も余裕をもって出来そうです。 

ただ、現在市道から直接入るルートは急斜面で少し手を入れる必要がある為、今年度は紅桜公園

ルートから予定地に入ることを検討しています。紅桜公園

敷地内及び駐車場の利用については事前に責任者に了承を

頂いております。それと昨年、光塩学園平岡校舎前の市道

でクマの目撃情報もありますので、活動にあたっては事前

に十分な安全確認が必要になると思います。 

現在、学校はコロナ禍で休校中の為、6月に入ってから

今年度の澄川環境林活動スケジュールを担当先生と打合せ

を行いますが、大幅な活動見直しが予想されます。 

     （文・大窪） 
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■ 澄川の自然  ９                                                       

写真/三橋・C-4区の作業道沿道 

◆ 親子森林教室で『森しり隊 情報box』を発信 

  “森の情報”で、コロナ禍の森しり隊員をつなぐ 

今年度の親子森林教室は4月5日に何とか開校式を行ったもの

の、コロナ対策で緊急事態宣言が出されたことから4月19日の第

2回目は5月10日に延期し、結局それも中止せざるを得なくなっ

てしまいました。 

そこで、次の6月14日の再開を待つ間、森しり隊の子どもたち

との繋がりを保ち、自粛ムード下の子どもたちを元気付けるため

に、森に関する情報を発信して届けることにしました。 

発信する情報は『森しり隊 情報box』と名付け、森ボラの会員

有志が情報提供者となり、森ボラの活動で体験したことや子ども

たちに届けたい情報を書いて貰うことにします。また、子どもたちが情報を読んで感じたことや、

日頃思っている疑問などを書いて森ボラにボールを返してもらう『森しり隊 返信box』も併せて立

上げ、双方向の情報交換をしていきます。 

第1号は既に5月13日に発行していますが、次回親子森林教室開催までに2～3回発行したいと

考えていますので、我と思わん方は是非手を挙げてください。（注）発行した情報box第1号を暫定的

にHPのデータ集に掲載していますのでご覧ください。）   （文・親子森林教室事務局） 

 

◆ 森ボラホームページの一部をリニューアル 

森ボラのホームページ（HP）は昨年4月に大幅な改修を行いましたが、1年が経過した時点で、

操作をやり易くかつ提供する情報の幅を広げるために一部を次の通りリニューアルしました。 

①活動NOWのデータ区分を1年4分割にして表示のスピードアップと更新操作方法を改善 

②トップページのお知らせ欄に関係写真の掲載を可能とした。 

③月初のHPアクセス数を自動記録し、会員のページで閲覧可能とした。 

④森の学校を2年目も継続することとし、バックナンバーを閲覧可能とした。 

この他、定期更新している各種データを2020年度版に切り替え、データ集に右精進川の水質調査

結果や整理伐地区の定点観測結果、澄川の樹木調査結果を追加掲載しました。 

森ボラHPは5月1日時点のアクセス数が265千回余に達しており、会員のみならず外部への情報

発信に大きな役割を担っています。今後ともよりタイムリーで、より充実した情報提供ができるよ

う努めていきます。    （文・HP運用管理担当～三橋・矢野・清澤） 

 

 

 

フデリンドウ(筆竜胆)   リンドウ科 

フデリンドウは笹のない日当たりの良い斜面の道沿いに

出ると云う事で E地区の避難小屋から奥への道、南に向か

う程に目に入ってきました。 

背の高さは 5ｃｍ位で初夏の日差しが強くなる頃、日中に

青紫色の花を咲かせます。夕方には花を閉じて、その時の

姿が筆に似ているところから筆竜胆の名が付けられました。 

 ２年草で種は雨が降ると流されて、たどり着いた所で冬を

越し、翌年開花します。この道は笹を刈った後チップを敷き込み日当たりも良くて、今年も又会えるか楽し

みです。（文・西野(澄)） 
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■ 今月の幹事会                      

 

                                

出席者(5月1日):大窪・橿棒・清澤（コロナ対応で規模を縮小し、スタッフのみにて開催） 

1. 2020年6,7月スケジュール（6月幹事会6月10日(水)）：コロナ対応で変更有。 

2. 2020年4月会計報告：了解 

3. コロナ対策の対応：活動は当面1週間に一度程度。支笏湖周辺活動は 7月末まで中止。代替検討。 

4. 親子森林教室：緊急事態宣言や学校休校の状況を考慮しながら今後の開催を検討。 

5. 森林・山林多面関係： 令和2年度の活動を開始。協会から借入金。E-7区冬季整理伐の終了。 

6. 第18回総会の準備状況：コロナ対策として出席者を絞り、「委任状方式」で行う。 

7. 野幌道有林復興支援：4月30日現地確認。今年度は 54，57小班0.5haを整備。 

8. 報告  ・ 水質調査に伴う水生生物同定講習会(守屋先生指導)は延期。 

9. 現場対応他   ・ 5/13 水質調査を昨年に引き続き右精進川の 4カ所で実施。 

・5/13  北海道山林種苗組合青年部から針葉樹160本、広葉樹100本の寄贈を受けて苗畑で養生。 

・5/18  澄川環境林の市道沿いを清掃活動。北地区も範囲とします。 

10. その他    ・ 高額支出予定として軽自動車車検・修理。拡声器・ﾊﾞー ﾆﾝｸﾞﾍﾟﾝの購入：了解 

・ HP改修の進行状況：内容、見積り金額を了承。 

・ 4/28  北地区マイツリー活動地の選定調査 

・ さぽーとほっと基金(マテック社)助成金額決定。 

 

 

月日 行事・活動地 参加数 活動内容 

4月17日(金) 澄川 － コロナウィルス対応のため中止 

4月19日(日) 澄川 － 親子森林教室コロナウィルス対応のため延期 

4月21日(火) ラルズ生活研究C 9 臨時幹事会（総会議案書擦り合わせ） 

4月23日(木) 澄川 16 E-7区集材、作業道整備、E-7区東側毎木調査 

4月25日(土) 澄川 － コロナウィルス対応のため中止 

4月28日(火) 澄川 12 北地区調査、機械整備、毎木調査、作業道整備 

4月30日(木) 野幌 4 現地確認 

5月1日(金) ラルズ生活研究C 3 幹事会 

5月3日(日) 澄川 － コロナウィルス対応のため中止 

5月6日(水) 澄川 － コロナウィルス対応のため中止 

5月7日(木) 澄川 15 北地区整備、作業道整備、D-2区毎木調査 

5月9日(土) 澄川 － コロナウィルス対応のため中止 

5月10日(日) 澄川 － 親子森林教室コロナウィルス対応のため中止 

5月13日(水) 澄川 15 水質調査、苗畑整備、北地区整備、キノコ植菌 

5月14日(木) ラルズ生活研究C 5 総会（委任状方式） 

5月15日(金) 有明 － コロナウィルス対応のため中止 

■ 活動履歴                                                       
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